

# Diario de Burgos

Año XXIV.—Núm. 6.962.—Burgos.

Imprenta, Redacción y Administración: calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono núm. 165.

Martes 24 de Febrero de 1914.

## E. MORANCHEL, Dentista militar.—Espolón, 2 y 4, (junto al Arco de Santa María.)

### GURREA, dentista

Gabinete montado a la altura de los mejores del extranjero. Dentaduras en OCHO HORAS, por ser este gabinete el único en Burgos cuenta con ayudantes.

CONSULTA DIARIA. | TARIFAS MILITARES

PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 18, 1.º (junto a la Catedral.)

### TE CHAMBARD es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra el estreñimiento, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

Ha quedado abierto al público un nuevo establecimiento de salchichos y carnicería, titulado

### La Castellana,

de José López, San Lorenzo, número 29.

Gran surtido en jamones, embutidos de todas clases y cuanto se relaciona a salchichos y carnes frescas superiores del país.

Para tubo digestivo, riñones, artritis y evitar tífus e infecciones gastro-intestinales

### Agua de Borines

PREMIADA DE LAS AGUAS DE MESA  
DE VENTA EN TODAS PARTES

### LA EMIGRACIÓN

El Diario Español de Buenos Aires con vivos colores el triste estado que se encuentran los millares de emigrantes que a diario llegan a la Argentina, atraídos por un espejismo desolado apenas pisan aquella tierra, en general, les espera una vida misérrima mayor y más penosa que la que ellos se imaginaban haberse librado para siempre al abandonar el suelo de la patria.

Lo que escribe el Diario Español de ser reproducido por toda la Prensa española. La sana enseñanza que se da a los hijos de la patria.

El espanto, el dolor que notamos en muchos de los emigrantes recién llegados, nos fuerza a repetir estas observaciones que creemos triplemente útiles: para España en primer término, que así contendrá razonadamente una parte de su emigración; para la Argentina, que evitará un exceso de población sin trabajo, y para nuestra colectividad, que no sufrirá, como hoy, las consecuencias de ese engaño traducido en aumento de penas y fatigas incurables.

### DEL TURISMO

ANTES DE LA EXPOSICIÓN DE TURISMO DE LONDRES

Dentro de dos meses, cuando las nieblas londinenses hayan sido disipadas por el viento del sur, cuando comience la famosa season que hace afilurar a la metrópoli del Imperio británico la aristocracia inglesa, los fastuosos rajahs indostánicos, los opulentos agricultores australianos y canadienses, y los archimillonarios yanquis, se inaugurarán en los jardines de Earl's Court la Exposición de Turismo, en que España ocupará el puesto de honor.

Política del DIARIO DE BURGOS (3)

### VIOLETA

Mañana siguiente, prosternada en la capilla, inclinando la cabeza, cubierta por vaporoso velo blanco, y adormida en lo íntimo del corazón a Dios amoroso, que se había dignado hospedarle en su pecho, la pequeña recordó los ruegos de su vetusta ama, y muchas veces, repitió fervorosamente: —¡Oh Dios bondadoso, Dios misericordioso, haz que mi abuelo perdona. En muchas ocasiones lo he visto gozadísimo, tristísimo; sin duda en aquellos momentos recordaba las injurias recibidas y proyectaba venganzas. ¡Dios mío, no tengáis en cuenta esas instantes, premiadas por sus numerosas virtudes, colmadas con vuestros favores! ¡Envidie, Señor, olvido y consuelos, reconciliación y venturas!

Mariana, por la actitud y por las miradas de la niña, adivinó sin duda que había rezado arduamente, porque aquel mismo día, por la tarde, cuando la volvió a ver en el locutorio, le estrechó las manos efusivamente y le significó su gratitud con esta sola frase: —¡Tengo esperanzas!

II

Apacibles y dichosos transcurrieron los años para Violeta en el convento. Luego, llegó un día en que la juventud, que estaba próxima a cumplir diez y

idea de volver a ver a la pequeña, cuya ausencia le dolía tanto y en tales términos, que nunca pudo imaginarlo. La víspera de la solemnidad, los dos viajeros acudieron al locutorio: el abuelo iba a ofrecerle a Violeta besos y bendiciones paternales; Mariana, a más de caricias muy tiernas, llevaba a la niña riquísimos pasteles de Bretaña.

También ambos iban a solicitar, y lo consiguieron sin dificultad, permiso para asistir al siguiente día desde una tribuna reservada, a la celebración de la Misa, en la cual iba a tomar, por primera vez, la Sagrada Comunión, la niña queridísima. Tal vez Mariana llevaba, además, en esta primer visita, algún secreto grave que la oprimía el corazón: mostrábase inquieta y agitada, y la agitación y la inquietud iban en aumento, a medida que la conversación se prolongaba sin llegar al resultado, sin duda ardentemente apetecido. Sin embargo, al final de la visita se presentó una coyuntura favorable, y Mariana tuvo buen cuidado de no dejarla perder.

El carruaje del señor Kervelen había llevado una caja muy grande, que contenía la ropa que Violeta había de lucir al día siguiente: la blanca toilette de virginal desposada; la caja pesaba demasiado para que la niña pudiese transportarla sola hasta el guardarropa, donde había de ponerla en manos de Sor Susana.

ción de Turismo, en que España ocupará el puesto de honor.

De Mayo a Julio Earl's Court será el punto de cita mundano, donde se irá a pasar unas horas, de regreso de las carreras de caballos y de las grandes manifestaciones deportivas o artísticas que en dicha época son celebradas a diario.

Después llegará la estación estival. La clientela aristocrática huirá de Londres para ir a las playas mundanas y las estaciones termales a la moda. Y será reemplazada por las gentes de provincia, los pequeños industriales, los empleados de buen sueldo, los comerciantes, que irán a pasar algunos días a Londres.

Esta clientela burguesa no es para desdenada, porque todos saben que el burgués británico ama los viajes.

El es quien nutre esas caravanas de turistas que llevan las Agencias de viajes por el mundo entero.

Después será la otoñada... Durante ella la Exposición recobrarla la animación de los días de primavera. A la clientela aristocrática se añadirá la cosmopolita.

¿Qué es una Exposición, sino una publicidad permanente y vivida?

Bajo las galerías cubiertas, en los pabellones especiales, sobre la tela blanca de los cinematógrafos, sobre las tablas de los escenarios de los teatros, se ofrecerá al visitante un resumen seductor de la España pintoresca, resumen que excitará su curiosidad y arivará en él sus antiguos deseos de recorrerla como turista.

De todos los aspectos que toma la publicidad, éste es indudablemente el más sugestivo.

El público londinense ha demostrado siempre que le gustan mucho las Exposiciones.

Todos los años celebrase alguna en Earl's Court ó en Shepperd Bush, y en ella es donde se reúne la gentry.

Poco trabajo costará que la Exposición española esté de moda en la próxima primavera.

Y si esto se logra, los beneficios que se obtengan con ello serán incalculables.

Se puede ya augurar que la Exposición será un triunfo para nosotros. En todas las provincias se están constituyendo Juntas bajo la presidencia de los gobernadores, con objeto de reunir los elementos necesarios para una representación completa en Londres de lo que forma la originalidad de cada región española.

Se temía que la proximidad de las elecciones, avivando las luchas políticas, impidiese la creación de esos indispensables organismos.

Pero, felizmente, no ha pasado así. El amor a la patria chica, unido a una amplia comprensión de las ventajas que proporciona el turismo, han bastado para que se pongan de acuerdo todos los hombres de buena voluntad.

Las adhesiones afluyen y se precisan los proyectos de instalaciones. Los diarios han publicado telegramas de Sevilla, de Córdoba, de Granada, de Salamanca, de Jerez y de otras ciudades, dando cuenta de las decisiones que van tomando los Comités locales ejecutivos.

—Madre, ¿permite usted que Mariana me ayude?... murmuró la pequeña.— El guardarropa no está muy lejos del locutorio, y Mariana es una mujer de edad, muy piadosa y muy buena.

La Madre hizo un gesto afirmativo y sonrió, como dando a entender que tenía plena confianza en la corrección con que Mariana había de proceder en el interior del convento. La vestista ama de gobierno se alejó a toda prisa, llevándose la caja y volviéndose, de vez en cuando, para besar en la frente a la pequeña niña.

Ahora bien; tan pronto como llegaron al extremo del corredor, en el cual todas las puertas estaban cerradas, y tan pronto como la vestista sirviente se convenció de que nadie podía verlas ni oírles, dejó precipitadamente la caja en el suelo, y temblando, se acercó a la niña, estrechándole las manos.

—¡Mí buena y queridísima señorita, perdóneme! Perdóneme las brusquedades que he tenido hacia usted; perdóneme los disgustos que alguna vez le he ocasionado... Una pena grande, muy grande, me oprimía el corazón, y ahora es preciso... que yo le diga algo a usted... que le cuente...— balbuceó.

Al llegar a este punto, y al ver que Violeta, emocionadísima, la miraba en silencio con ojos de asombro, Mariana dejóse caer de rodillas ante la niña so-

El comisario regio de Turismo se multiplica.

Dentro de algunos días irá a Barcelona, respondiendo a una invitación de la Sociedad de Atracción de Forasteros.

—Me propongo ir a Barcelona—me ha dicho—no para enseñar, sino para aprender.

La obra realizada por la Atracción de Forasteros es sencillamente admirable. No quiero ser en Barcelona sino un compañero de trabajo que pone su buena voluntad al servicio de la población.

Me felicito doblemente de visitarla, porque barceloneses y sevillanos se han puesto de acuerdo y han comprendido que las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, lejos de estorbarse, se completan y rendirán un servicio inapreciable al turismo hispano.

Madrid, naturalmente, tendrá en la Exposición de Londres un puesto de honor. Es el más grande centro de arte de toda España, no sólo por su Museo del Prado y su Armería Real, sino también por las poblaciones que le rodean, como Toledo, El Escorial, Avila, Segovia, etc.

En un próximo artículo daré cuenta, probablemente, del plan definitivo de la instalación madrileña.

La Exposición de Londres está en un período de plena organización. Su éxito está asegurado. Puedo anunciarlo así desde ahora.

LEÓN ROLLÍN.

(De La Correspondencia de España.)

### Documentos electorales

Sr. Director del DIARIO DE BURGOS.

—May señor mío y de mí más distinguida consideración: Réngole se digno insertar en el periódico que tan dignamente dirige, el Manifiesto que dirijo a los electores de Salas de los Infantes-Lerma, distrito por donde presento mi candidatura a instancia de los amigos, y el que así bien dirijo a los electores de la circunscripción de Burgos, por donde presento mi candidatura en consideración a los motivos que en el manifiesto se exponen.

Anticipándole gracias, quedo suyo afectuoso y atento s. s. q. b. s. m.

ANTONINO ZUMÁRRAGA DIEZ.

Burgos y Febrero 1914.

A los electores de Salas de los Infantes—Lerma

En breve han de tener lugar las elecciones para designar quien os represente en Cortes, y deber mío es hablaros ante la opinión, ya que entre nosotros en habla continúa venimos durante tantos años como llevo, por virtud del merecido honor que siempre me habéis dispensado, ostentando vuestra representación en la Diputación provincial.

No me determinara a dirigirme a vosotros si no me moviera a ello el acto, no ha muchos días realizado por numerosos amigos del distrito, en la cabeza del partido, al proclamar unánimemente mi candidatura para diputado a Cortes por el distrito, acto que guardaré siempre en mi memoria como el más grande de los honores que en mi vida pueda recibir.

bre las losas del claustro, oprimiéndole amorosamente las manos y contemplándola con cariño, con respeto, como hubiera podido contemplar a un ángel.

—Mañana recibirá usted, y llevará en el pecho, a Dios omnipotente y misericordioso—le dijo.—Mañana usted será, más y mejor que hoy, un querubín del cielo, y nada de cuanto pida aquí abajo le será negado allá arriba... Mi tierna y encantadora niña, mi buena y queridísima señorita, es preciso que, por afecto hacia mí y por cariño hacia un anciano abuelo, mi noble señor, pida usted mañana ardentemente, fervorosamente, cordialmente, un favor a Dios misericordioso.

—¡Ojalá toda mi alma, ama mía!—contestó Violeta, estrechando las manos de la anciana y abrazándola.—¿Qué debo pedir para mi abuelito? ¿Sufré?... ¿Está enfermo ó afligido?... ¿Le hace falta algo?...

—Pídale a Dios que le conceda la gracia y el valor para perdonar—contestó Mariana con acento confuso y vacilante.—Hay... lejos de aquí... personas... una persona contra la cual el señor marqués está enojadísimo, a pesar de que, en otro tiempo, esa persona le era querida, muy querida... Si consiguiese olvidar su viviría más dichoso, mi buena señorita?... El rencor y el odio hacen muchísimo daño.

Voy, por lo tanto, a la lucha electoral, respondiendo a ese acto; y voy más que como político como hombre encariñado con esa tierra en que nacieron mis ascendientes y en la que yo tengo todos mis afectos y cariños; que no en balde vengo durante quince años trabajando en pro de vuestros justos anhelos.

A vosotros, pues, acudo en demanda de apoyo a mi candidatura.

Si creéis que mi proceder en los años que llevo a vuestro lado es garantía de que en las Cortes cumpliré como en la Diputación provincial he procurado cumplir, y creyéndolo así me otorgais vuestros votos, yo correspondiendo a tal honor os empeño mi palabra de que por encima de todo interés político pondré siempre los para mí sagrados intereses del distrito.

Antonino Zumárraga.

Febrero de 1914.

A los electores de la circunscripción de Burgos

Convocado el cuerpo electoral para elegir sus representantes en Cortes, a Burgos y su circunscripción toca determinar quiénes han de llevar en aquellas su representación.

Sin saber por qué, por corruptelas de la política, sin duda, se ha dado en muchas ocasiones el caso de que quienes ostentaban la representación de Burgos no llevaran con ella la fiel expresión del cuerpo electoral.

A cortar esto, a impedir que representen a Burgos en las Cortes otros que los que Burgos quiera, tiende mi determinación, la de presentar mi candidatura por esta tierra en que nací y en la que sólo por los afectos de muchos llegué a las corporaciones populares, corporaciones en que mi norma fué siempre servir los intereses de este pueblo y de esta provincia.

A vosotros corresponde decidir si ha de continuarse como hasta aquí doblando la cabeza ante las confabulaciones políticas, ó si, por el contrario, los hijos de Burgos han de ser los que en Cortes os representen.

Si, rompiendo estos moldes, creéis que burgaleses deben ser vuestros representantes y me consideráis digno de serlo, apoyadme, y mi triunfo será el triunfo de vuestra rebeldía contra los amaños políticos; si no considerádoos acreedores a vuestra representación, pero inspirados en estas ideas, juzgáis más digno a cualquier otro, designadle, que mi voto será para él, pues entiendo que, ante el cinerismo que nos invade, ha llegado el momento de que Burgos sea para los burgaleses.

Antonino Zumárraga.

Burgos, Febrero, 1914.

A los electores de la circunscripción

Tengo la satisfacción de poder decirlos que soy el mismo republicano que conversé con vosotros el año 1891, y para quien fuisteis tan buenos que obtuve el primer lugar en las votaciones sumadas de Burgos-Briviesca, Sedano, Pradoluengo y Villadiego, y para colmo de vuestra bondad, en el partido judicial de Burgos, con más de cien Ayuntamientos, la mayoría del señor Aparicio (ministerial) apenas excedió de 100 votos.

superando mi candidatura republicana en más de 1.500 al otro señor candidato del Gobierno!

Es verdad que las circunstancias han variado; entonces no se conocían las dadas electorales, y realmente es muy penoso para un pobre que sufre hambre y no tiene pan para sus hijos, convertirse en héroe ó mártir; desde luego, la opinión y yo con ella, absuelve de corazón a esos desgraciados que luchan por la vida.

Pero también han variado las circunstancias de nuestros adversarios.

Vemos a las dos ruedas del carro monárquico correr vertiginosamente al abismo; lo que sucede en Burgos es tan solo pequeña muestra de lo que ocurre en España. Olvidando los monárquicos que debe unirles un vínculo común, el amor a la Monarquía, ó se insultan ó se unen momentáneamente para reñir conseguida por motivos pequeños ó triviales y de esto no tienen la culpa los hombres, van arrastrados por la fatalidad; la justicia histórica se cumple; la restauración, falta de hombres aptos, bucó en los partidos republicano y carlista, premió los desertores, dió alientos a las apostasías y hoy todo huele a podrido.

Por esta razón, el partido republicano debe vivir alerta y estar preparado, porque de seguir así las cosas, hasta el mismo Rey, con la nobleza que dá la juventud, ha de convencerse que no puede gobernar con aquellos que ponen sus odios, sus rencores y sus apetitos sobre la fidelidad que le deben y el respeto a la Constitución.

Quizá yo no lo vea, pero mis hijos han de ver resucitar, cobijada bajo la bandera republicana, a una nueva España grande y gloriosa y podrán decir los que nos sucedan, cuando los actuales luchadores durmamos el sueño eterno, «sembrásteis y hemos recogido».

Paz a los hombres de buena voluntad. Podíamos también los republicanos acusar a los partidos monárquicos de la pérdida de nuestro inmenso y rico imperio colonial, pero prefiero correr un velo para no enconar heridas antiguas, y solo sé debo consignar un respetuoso recuerdo y un sentido homenaje a los pobres marinos que en barcos indefensos supieron morir por la patria y homenaje sentido también, a los soldados que anémicos de fiebre y de hambre, mandados por el inmortal Vara de Rey, hicieron decir a los agregados extranjeros en el ejército americano: «Dichosa nación que tiene leones por hijos».

El partido republicano quiere que, sin mengua del honor de España, acabe la absurda guerra de África, que empezando, como dijo Maura, por una guerra de fronteras, está acabando con la raza y con la riqueza del país; no hay que sostener que la guerra es para cumplir tratados internacionales, porque no ha muchos días el señor García Prieto decía que la guerra es contra lo que esos mismos tratados regulan.

Los republicanos queremos que los Ayuntamientos, órganos sustantivos indispensables en la vida nacional, sean completamente libres y autónomos, sin más relaciones con el poder central que aquellos servicios que afectan a la vida de la nación.

—¡Oh, sí! ¡Es tan dulce perdonar!—suspiró Violeta, sonriendo con la sonrisa suave, tímida y radiante de un ángel mensajero, dispuesto a desplegar las alas.—Tranquilízate, Mariana; es cierto que no conozco a las personas de que me hablas, pero creo que me interesa sinceramente por ellas, toda vez que te interesas tú. Cuenta con que mañana rogare por ellas, rogando por ti y por el abuelito. Para encomendarlas a la misericordia de Dios, no tengo necesidad de saber sus nombres.

—¡Oh! ¡No! ¡No! ¡Sus nombres?... No los diré... No me atrevería a pronunciarlos—exclamó precipitadamente la anciana levantándose aterrada. Acababa de oír, en una de las habitaciones que daban al claustro, rumor de pasos resonando sobre las losas. Calló, volvió a cargar con el paquete, y echando a andar al lado de Violeta, la miró, con mirada significativa, llevándose un dedo a los labios.

Para niña tan inteligente y discreta como la nietecita del marqués de Kervelen, semejante recomendación no podía quedar desatendida. Violeta tornó al locutorio, mimó y acarició al abuelo; acabó de pasar el día distraída tranquilamente, ya charlando, ya rezando con las buenas Hermanas; pero no dejó que nadie sospechase el secreto que Mariana le confió.

Sin embargo, no lo dió al olvido. A la

Los republicanos queremos, como se dice en el Manifiesto publicado por los republicanos de Madrid, votar contra el despilfarro en los gastos, la injusticia en los tributos; partidarios de llevar a la enseñanza, a las obras públicas, a la administración de justicia, a la reconstitución interna, a la conquista y colonización de España, los millones que hoy se malgastan.

Los republicanos queremos (siguen diciendo mis correligionarios de Madrid), no sólo la nivelación del presupuesto, sino su transformación; queremos la reforma agraria, dando a censo redimible los famosos terrenos improductivos, dedicados hoy a cotos de caza o incultos y estériles; queremos que se enriquezca nuestra mezquina legislación obrera, con el contrato del trabajo, la ampliación del campo de accidentes al obrero, industrial y agrícola, los retiros para obreros viejos e inválidos, reforma equitativa de la ley de huelgas, y de la ley del trabajo en la mujer y el niño.

En resumen y sigo copiando, para que olvidéis mi mala prosa y veáis también la unión en ideas que existe en el partido republicano:

Por la república, por la autonomía municipal, y contra la guerra, las alianzas internacionales, la inmoralidad política, los despilfarros económicos, contra el Gobierno de los peores, os pide el voto mi candidatura republicana.

FÉLIX CECILIA Y BARBADILLO.

Burgos 24 de Febrero de 1914.

EL NUEVO MAGISTRAL

### Don Félix Arraras Iribarren

Esta mañana se reunió el Excmo. Cabildo Metropolitano, para proceder al nombramiento de canónigo magistral, como resultado de las oposiciones que acaban de verificarse.

Ha resultado elegido, por diecinueve votos, el M. I. Sr. D. Félix Arraras é Iribarren, canónigo de la Santa Iglesia Colegial de Covadonga.

Obtuvieron un voto cada uno de los señores D. Eugenio Ortega Crespo, profesor de esta Universidad Pontificia; D. Eduardo Leal Lecea, magistral de Zamora, y D. Cándido Mañín Martínez, canónigo de Santo Domingo de la Calzada.

Recibió el nuevo magistral nuestra más calurosa felicitación.

El M. I. Sr. D. Félix Arraras é Iribarren, nació y fue bautizado en la parroquia de Engui, diócesis de Pamplona, en 18 de Mayo de 1838.

Dedicado a la carrera eclesiástica, en el 1893 a 1894, estudió y aprobó en el Seminario Conciliar de Pamplona, tres cursos de Latinitud y Humanidades, tres de Filosofía y cinco de Sagrada Teología con las calificaciones de Meritissimus en todas las asignaturas, excepto en Oratoria Sagrada, Patrología e Historia Eclesiástica, que obtuvo la de Benemeritus.

En 16 de Octubre de 1896, fué agraciado por el Excmo. Prelado con una beca en dicho Seminario Conciliar, gracia que disfrutó hasta terminar el 5.º curso de Teología.

En el curso de 1905 a 1906, estudió en el Seminario Pontificio de Salamanca, en calidad de alumno interno, las asignaturas de Sagrada Escritura y Hebreo, con la calificación de Meritissimus.

En los días 14 y 15 de Junio de 1907, obtuvo en el mismo Seminario de Salamanca los grados de Bachiller y Licenciado en Sagrada Teología, con la nota de Nomine Doctorum discrepante.

En 25 de Mayo de 1907 recibió el Sagrado Orden del Eresbiterado.

En Junio de 1905, obtuvo el grado de Bachiller en Artes, con la calificación de aprobado, en el Instituto general y técnico de la ciudad de Pamplona.

En el curso de 1904 a 1905, fué nombrado pasante en el Seminario Conciliar de Pamplona, desempeñando algunas veces el cargo de profesor suplente.

En el año que estuvo en Salamanca, aprobó en la Universidad de la misma el curso preparatorio de Derecho Civil, obteniendo en dos asignaturas la calificación de sobresaliente.

En el curso de 1907 a 1908 estudió y aprobó en el Seminario Pontificio de Zaragoza «Disquisiciones Teológicas», con la nota de Meritissimus.

Fué aprobado por unanimidad del tribunal de la oposición que hizo en Junio de 1908 a una canonjía vacante en la S. I. M. de Valencia.

Sirvió en la parroquia del término de Lodos, de la diócesis de Pamplona, el cargo de coadjutor desde fin de Enero á principios de Mayo de 1910.

En oposiciones verificadas en Toledo para una canonjía, en Junio de 1911, fueron aprobados sus ejercicios por unanimidad, habiendo sido propuesto por el tribunal en el segundo lugar de la terna.

En Julio de 1911 se mostró opositor á la canonjía Magistral de Astorga, siendo aprobados sus ejercicios por unanimidad y obteniendo algún voto en la elección.

Por acuerdo tomado en sesión de 17 de Agosto de 1911, que le fué comunica-

# EL SEÑOR D. Luciano Santa María y Ruiz

ha fallecido en el día de hoy, á los 75 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su viuda doña Petra Sedano, hijos don Marceliano y doña Carmen, viuda de Boneta; hermano político don Angel Sedano y demás parientes

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al entierro y honras que han de tener lugar en la parroquia de Santa Agueda, el primero, mañana miércoles, á las cuatro de la tarde, y el segundo, el jueves 26, á las diez de la mañana, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Burgos 24 de Febrero de 1914.

Vivía: Nuño Rasura, 2 y 4.

No se reparten esquilas

do el mismo día, fué nombrado Capellán segundo de la Excmo. Diputación Foral y Provincial de Navarra.

Desde 1 de Octubre de 1911 hasta Agosto de 1912, desempeñó el cargo de Capellán de la Basílica de Nuestra Señora de la O, de Pamplona.

Se mostró opositor á la Canonjía Magistral de la S. I. C. de Oriedo, siendo aprobados por unanimidad sus ejercicios y mereciendo además 8 votos en la elección para la prebenda.

Y, por último, hizo oposición á una Canonjía de la Santa Iglesia Colegial de Covadonga, siendo agraciado con la misma, de la cual se posesionó en 7 de Octubre de 1912.

### Crónica militar

FALLECIMIENTO

Ha fallecido en Toledo el capitán de la Guardia civil D. Juan Santos.

### En el Salón de Recreo

Brillantisimo, como todos los que allí se organizan, resultó el baile celebrado ayer en los elegantes salones de tan aristocrático centro, donde se congregó lo más selecto y distinguido de la buena sociedad burgalesa.

La animación y el entrain no decayeron un solo instante, prolongándose la fiesta hasta las primeras horas de la mañana.

En el cotillón, dirigido con gusto exquisito por la bellísima y elegante señorita Concha Frauca y el bizarró oficial de Artillería D. Mariano Ugarte se bailaron originales y caprichosas figuras, y se distribuyeron preciosos y artísticos regalos.

Durante el intermedio sirvieronse espléndidas cenas en el magnífico Salón Rotonda, recientemente decorado con arte y gusto maravillosos é inaugurado anoche con motivo de la festividad celebrada.

El presidente de tan culta sociedad, nuestro buen amigo D. Julio Diez Monteco, y sus compañeros de Junta, hicieron los honores con la amabilidad en ciertos característicos.

Por temor de incurrir en lamentables omisiones, nos abstenemos de citar nombres.

Nuestra enhorabuena á los señores de la Junta directiva, por el éxito de tan agradable fiesta.

### Revistas y periódicos

NUEVO MUNDO.—El número de esta semana es interesantísimo por extremo. Publica, entre otras informaciones gráficas, una doble plana con las infantas reales, hijas de S. M.; la anarquía en Méjico (escenas de la sublevación en aquel país); las últimas modas de París, preciosa página de interés para las damas; las perras «Diana» y «Patema», ganadoras de los premios del «Goloso» y de la Sociedad Villaseñor, de Valladolid; la Fiesta del Arbol, el estreno de «Mafina» en Bilbao y las operaciones militares en Marruecos.

En cuanto á la parte literaria, es tan notable como la de todos los números: Andronio, Maeztu (R.), Pérez de Ayala,

Amado, Zamacois, Caramaschel, son las firmas que lo avaloran; una interesante información de actualidad, completa los trabajos.

Precio del número: 20 céntimos.

«El baile moderno» es el título de un curioso artículo sobre las últimas modas coreográficas, con preciosas fotografías, que publica «Arredador del Mundo» en su número de esta semana. Trae también un precioso artículo cómico de Osorio Luis de Cuenca y otros muchos originales igualmente amenos é interesantes: «Nueva York subterránea», «Una catedral restaurada por bucos», «El carnaval de las bodas en Ecuatiminas», «Extravagancias del tocado», «Diamantes por la electricidad», etc., etc. Publica además las secciones acostumbradas de «Aventuras», «Pasatiempos», «Héroes de la Fantasía» y «Biografía contemporánea», y dos pliegos de folletín encuadernables, todo ello bajo una preciosa y artística portada en colores.

MUNDO GRÁFICO.—Un número verdaderamente hermoso y de extraordinario interés, por las numerosas actualidades que contiene y por su artística presentación, es el que ha puesto á la venta esta semana la popular revista Mundo Gráfico.

En magníficas fotografías, ofrece la apertura del Parlamento inglés; la comitiva real y las cámaras; la aviación y el ciclismo en la guerra; neoplamas ametralladora y motocicleta de artillería; el Carnaval en Niza, con varias notas de aquella fiesta de fama mundial; la «Fur-lana», danza de moda; las Exposiciones de perros y gatos en Londres; la inauguración del monumento á Camposamor, en el Rotiro; el arte y la fotografía; la copa del «Goloso»; y los galgos vencedores; el «foot-ball» en Inglaterra; crocicomas de la moda; el Carnaval en Madrid, etcétera, etc.

Sus páginas literarias son igualmente interesantes y de gran amenidad.

### Ayuntamiento

Orden del día para la sesión de mañana:

Acta de la celebrada el 11 de los corrientes.

Idem de la extraordinaria que tuvo efecto en los días 13, 17 y 20 del actual.

Nombramiento de las comisiones permanentes, de conformidad con lo dispuesto en el art. 6.º de la ley municipal. Distribución de fondos para el presente mes.

Acta de la subasta celebrada para el arrendamiento del impuesto de céculas personales.

Sorteo para el nombramiento de los vocales asociados que han de formar parte de la Junta municipal que ejercerá sus funciones en el corriente año.

Dictámenes de la alcaldía, sobre que se pague con cargo al capítulo de imprevisos, los gastos de unos trabajos que son necesarios ejecutar para facilitar la exploración que se está haciendo en el pozo que existe en el Castillo, y presentando la Memoria escrita por la Secretaría general, relativa á la Administración municipal de Burgos durante el ejercicio de 1913.

### Los Carnavales

Sigue la fiesta del Carnaval tan desahogada como empezó.

El día de hoy amaneció por extremo desapacible, frío, lluvioso y con nieve á intervalos, y aunque está tarde ha brillado el sol á ratos, ni aun así se notó gran cosa la animación por las calles.

Recorrieron estas las consabidas comparsas de máscaras y mascarones, y de este modo concluye el Carnaval, cuya decadencia se acentúa de año en año.

Precio del número: 20 céntimos.

### Noticias

Con una concurrencia tan selecta como numerosa, pues llenaba el amplio salón de actos del Seminario de San José, verificóse ayer tarde, á las cinco y media, el homenaje literario-musical que los alumnos de dicho centro ofrecían al Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis, Dr. D. José Cadena y Eleta.

Tratándose del colegio de San José, inútil es ponderar la brillantez de tal velada, porque ya es tradición de aquella casa que cuantas fiestas organiza lleven el sello del mayor esplendor y del más imborrable recuerdo.

Así ocurrió con la velada de ayer, que seguramente habrá sido uno de los testimonios de más encendido cariño y piedad filial que aquí se hayan tributado á nuestro venerable prelado.

Los números todos del programa, cuya interpretación fué felicísima, merecieron los más calurosos aplausos, siendo unánime el juicio favorable de toda la concurrencia para el trabajo de los ilustrados seminaristas que en la velada tomaron parte, y especialmente para el digno director del referido Seminario, D. Francisco Bou, cuyas excelentes dotes de organizador de actos tan amenos y agradables se han puesto una vez más de relieve.

Esta tarde ha fallecido el señor don Luciano Santa María Ruiz, muy estimado convecino nuestro, que supo, con su carácter bondadoso y síable, conquistar generales afectos.

Aun hijo, nuestro querido amigo el ilustre pintor burgalés D. Marceliano Santa María, y demás distinguida familia, testimoniamos nuestro duelo, por la inmensa pérdida que han experimentado.

El día 21 del corriente, á las diez de la noche, se dirigió á Valdeoceda el vecino de Cilleruelo de Bezana Plácido Ruiz Fernández, de 34 años, guiando un carro tirado por una pareja de bueyes y llevando amarradas á la zaga del vehículo cuatro vacas, propiedad del cortador de Valdeoceda José Uriarte.

Al llegar al sitio titulado «Peña del Airo», enclavado en el kilómetro 126 de la carretera de Logroño á Cebanosa de Virtus, un fuerte vendaval arrojó á Plácido, al carro y al ganado, contra la roca, ocasionando la muerte á tres vacas y destruyendo por completo el carro.

Resultó ileso milagrosamente el ocupante del vehículo, al que llevó el viento la gaza y una bufanda.

El mismo día fueron también muertas por el ciclón en dicho lugar seis cabras de los vecinos de Valdeoceda Severiano de la Peña y Liborio López.

TIENDA-ASILO.—Hoy se han suministrado 122 raciones.

Además del dentista señor Ingelmo que, como ayudante, tiene el reputado dentista señor Curres, hoy llegará de Madrid el afamado dentista señor Maná, que lo trae como primer ayudante, y con objeto de atender mejor á la numerosísima clientela que diariamente acude á su consulta establecida en la plaza del Duque de la Victoria, 18, 1.º

En la Escuela Normal de Maestros se están ensayando los himnos que han de cantar los niños en la «Fiesta del Arbol».

La guardia civil de Villaseñor ha detenido al vecino de Prado (Santander) Norberto Solans, que en la noche del 20 robó á Antonio García, de Agüera,

una yegua con su correspondiente equipo, valiéndose para ello de la oscuridad de la noche y de amenzas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de Merindad de Montija.

Hoy ha comenzado á licenciarse á los soldados de la garnición de Burgos, que cumplen los tres años de servicio en filas.

Ha sido nombrado médico titular de la importante villa de Guarromán, provincia de Jaén, nuestro paisano y amigo el joven y distinguido licenciado D. Julián Gutiérrez Pérez, de Saamón.

Sea enhorabuena.

Muy bonito es «El Cuento del Domingo» de esta semana, el cual se vende á cinco céntimos en la gran exposición de postales del paseo de la Isla.

Surtido esmerado en toda clase de postales y para San José.

Se compran toda clase de sellos, tintas superiores para escribir, garantizadas, por botellas y suelto. Salón Postal.

En los días de Carnaval se servirán cenas durante la noche en el restaurant de «La Vascongada».

Chorizo de Briviesca, superior, á 4 pesetas kilo. Cid, 21.

FOTOGRAFIA DE LA REAL CASA Premiado en cuantas Exposiciones y Concursos se ha presentado. Trabajos sumamente artísticos.

Se retrata de noche con el aparato de gran intensidad. Plaza Mayor, 8.

EL VIGIR combate la debilidad.

Para el estómago BURLADA. La mejor agua de mineral.

Especialidad en selechichos todas de lomo blancas y encarnadas, y carnes frescas de cerdo. Gran surtido en jamones ahumados, gallegos y andorranos, muy magros, superior selechichón de Vich, chorizo de lomo, ecchias de vaca y riquísimo chicharrones; y queso manchego en ecette.

LA EXTREMEÑA Gran Selechicheria de Manuel Sánchez, San Lorenzo, 36.

MATANZAS Ya llegó el legítimo arroz bomba, el pimiento de cascarrilla, dulce y picante, la legítima pimienta Singa pobre, el anís, canela y todos los ingredientes necesarios para la matanza; gran surtido en garbanzos de Salamanca, alubias blancas del Barco, encarnadas y pintas; lentejas muy limpias, del país y francesas; ensaladas, café, té, chocolates hechos á brazo; bacalao Langa legítimo, Escocia y Noruega; conservas de carnes y pescados. Vinos: Valdepeñas, tierra Madrid, y Rioja; aguardientes de todas clases; Jerez, Málaga y Moscatel, todo embotellado y por litros.

Respalda en vinos para enfermos. 21, Plaza de Prima, teléfono 105.

SUCREAL: Villalón, 1, teléfono 73.



### LOS NIÑOS DÉBILES

siempre crecen fuertes con la Emulsión SCOTT. La afirmación queda probada en la siguiente carta, una de las muchas de los Srs. Médicos de familia.

### Emulsión SCOTT

Las imitaciones insisten en adquirir la legítima Emulsión de SCOTT. Una muestra gratis por el Dr. Calle de Valencia, 10, a cambio de un sello postal.

### Diario de avisos

#### Notas religiosas

SANTOS DE MAÑANA: Santo Cosme, Valde y...

CULTOS. Catedral.—Mañana, á las diez, el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo José Cadena y Eleta, preside la bendición de la ceniza, con el Excmo. Ayuntamiento.

Predicará el M. I. Sr. D. D. Gómez Rojí, canónigo.

En la capilla del Santísimo durante la Santa Cuaresma, á las diez y media, se tendrán los cultos de los miércoles, Viernes, y de tablas; los viernes, con la Misericordia, los demás días, con el Rosario y pláticas doctrinales.

Parroquia de Santiago Apóstol.—Durante todo el tiempo de Cuaresma se rezará en esta parroquia el rosario todos los días á las diez de la tarde, al que seguirá el oficio del Via-Crucis y Misericordia los domingos, martes y viernes, y de esta primera semana, en el día del martes, tendrá lugar la bendición de la ceniza.

Recolectas.—Santo día de las señoras, el jueves 26 de Febrero por un R. P. de la Compañía de Jesús.

Se suplica á las señoras que hacer el día de retiro como que avisen á la madre superiora Mercedes.—Retiro mensual de las sacerdotas.

En este mes se tendrá el día de los viernes, todos los días.

Por la mañana, meditación y tres cuartos.

Exámen práctico á las doce. Por la tarde, á las cinco, tendrá lugar la continuación del ejercicio de oración para una buena muerte en unión con el Santísimo.

Carmen.—Miércoles de ceniza, á las seis de la tarde, se celebrará el Santo Rosario, con el oficio de la misa y con la plenitud, todos los viernes de Cuaresma.

Boletín Oficial. El Boletín Oficial de la provincia de Burgos, número 10, de hoy, contiene lo siguiente:

Presidencia del Consejo de Regencia.—Real decreto resolutorio de competencia.

Gobierno civil.—Aviso relativo á la recepción definitiva de las obras pto para conservación, durante los años de 1911, 1912 y 1913, de la carretera de San Isidro de Dueñas á Burgos, para su contratista D. Francisco...

Fechas en que se practicarán las elecciones municipales (San del Campo).

Providencias judiciales y administrativas. Casa de Socorro. Asistencias prestadas: Leonor Castillo, de 85 años, herida en la cabeza por un golpe de José Fernández, de 12 años, contusa en la cara.

### INYECCION BROU

PRESERVATIVA INFALIBLE. CONSERVACIÓN rápida, cierta y sin peligro de los fluidos orgánicos. Suprime el dolor y evita las complicaciones. Es el más eficaz y seguro de los preservativos.

EL DIARIO DE BURGOS.—Gran peluquería, Plaza Mayor, número 4, (junto al Café Suizo)

Angela González, de 57, de fractura de la apófisis estiloides del radio derecho, con luxación de la muñeca, por una caída.

Francisco López, de 38, de una herida contusa en la frente, otra en la nariz y erosiones en la cara, por una caída.

Registros civiles. Defunciones.—Julian Nebreda Cebrecos, de Revilla Cabriada (Burgos), 78 años, Hermanitas de los pobres; Vicente Martínez Gutiérrez, de Lerma, 18 años, Hospital de San Juan; José Ufarte Bilbao, de Munguía (Vizcaya), 42 años, Peña.

El tiempo. Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy. Barómetro: a las ocho de la mañana, 687.0; a las cuatro de la tarde, 678.8.

Abastos. En el romero verificado esta mañana en el matadero público de esta ciudad, de las reses degolladas ayer, han resultado los pesos siguientes:

Carne de reses: resacas, 1.685 kilos. Idem id. de cerda, 1.710. Despojos, 853.

Resaca de gallinas hoy bueyes, 4; carneros, 1; cordoros, 1, y cerdos, 2.

Mercedes. Burgos 24.—En el mercado de hoy han regido los siguientes precios:

Trigo blando a 53 y 54 rs. los 44 kilos. Mocha a 48 y 49 rs. los 42 y 43 kilos. Ceja a 48 rs. los 42 y 43 kilos.

Harina de primera a 15 rs. arroba, de segunda 14 y de tercera 13. Harina de los 46 kilos a 44 reales; comilla, los 46 a 38; salvadillo, los 34 y 12 a 25, y salado, los 32 y 12 a 24.

Entrada, casi nula. Tendencias, alguna más flojeada. Campos, bien nacidos. Mercado, sostenido. Tiempo, de lluvias.

Comunicado. Sr. D. Juan Albarellos. Estimado amigo: Ruogo a usted la inserción de las siguientes líneas, respuesta a la ex-abrupto inexacto e injusto con que se ha pretendido repañar un servicio y rectificar una noticia.

Se afirma en un comunicado suscrito por cuatro vecinos de Omitillos de Sasamón, que en las gestiones para conseguir el aumento de 4.000 pesetas para el Pósito de 7.000 del citado pueblo, intervinó a más del diputado suplente del distrito, que era yo, uno de los de la circunscripción de Burgos (libera).

De intento esperé unos días, confiado en que la rectificación partiría del que gratuitamente se encontraba aludido, al atribuirle un servicio no prestado por él. Mas al advertir que se dejaba correr la bola, he decidido afirmar, y si fuera necesario lo demostraré, que la recomendación al comitariado regio de Seguros, el informe dado y la garantía personal para inclinarse a una resolución favorable, fué labor exclusiva del diputado del distrito.

Claro es que no instruí el expediente ni intervine en la tramitación e informe reglamentario de la Jefatura de la provincia de Burgos, cosa de la cual se interesó el diputado provincial señor Rilova, quien me recomendó el asunto con todo interés.

De no mediar este y yo, la pretensión habría seguido el lento e interminable curso de otras muchas análogas, que están sin resolver. Tampoco he iniciado, ni siquiera informado, en los nuevos servicios de correos que por recomendación mía se han implantado en el distrito.

En los expedientes de indulto parcial ó total que por mí tenaz interés se han tramitado y resuelto favorablemente. Y, sin embargo, los pueblos y las familias me lo han agradecido y no les atribuyen el éxito a los escribientes que interviniéran, ni a los que informaron.

La Unión y el Fénix Español



COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA Capital social: 12.000.000 de pts. efectivas Completamente desembolsada

50 AÑOS DE EXISTENCIA. Sub-director en Burgos y provincia: D. García. Oficinas: calle de Victoria, 16, planta baja.

Ultima hora

Sin duda, á consecuencia de una avería por el temporal, ha estado interrumpida hoy la comunicación telefónica directa con Madrid, por cuyo motivo no hemos podido celebrar con nuestro corresponsal las acostumbradas conferencias.

Bolsa

Table with 3 columns: Recuento, Cambio de hoy, and values for various securities like 4 por 100 interior, 5 por 100 amortizable, etc.

4 por 100 interior. . . . . 79 85 80 10. Idem fin de mes. . . . . 79 95 80 15.

Acciones del Banco de España. . . . . 447 00 448 75. Idem Banco Español Rio de la Plata. . . . . 418 50 419 50.

ISIDRO PLAZA. Comerciante Banquero y Cambiante de monedas. Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banco y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacer en comisión, en las Bolsas españolas y extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por suscripción. Prestamos hipotecarios. Horas de oficina de 9 a 3 y de 4 a 7.

Anemia, debilidad, inapetencia desaparecen rápidamente con el uso del Vino Tónico Velasco. LADR-CALVO, 20, FARMACIA.

Traspaso. Por no poderle atender su dueño se traspasa el acreditado «Parador del Uni verso» (antes de Gambeta), sito en la plaza de Vege, núm. 9, Burgos, donde informará.

Se vende. Un carro aparejado, con tres ganados mulares, también aparejados, juntos ó separados. Para tratar con su dueño, calle de la Moneda, 28, Burgos.

Se arrienda. Una cuadra en «Las Delicias». Informes: Nuño Rasura, 14, 2.

Traspaso. Por no poderle atender su dueño se traspasa un acreditado comercio de paquetería y otros artículos en Aranda de Duero, calle cétrica. Dará razón: Filomena Díez.

Las Escorias Thomas marca ESTRELLA son las que deben elegir los agricultores al hacer sus compras de abonos.

Escorias Thomas sin la marca «ESTRELLA», pues os exponéis á ser víctimas de la falsificación.

La Moderna

DUQUE DE LA VICTORIA, 19. Por no poderle atender su dueño, se traspasa esta acreditada zapatería y también el salón de limpiabotas de la misma. Para tratar de las condiciones del traspaso, en la calle de San Julián, 2.

Motocicletas «Triumph». Indiscutiblemente las mejores. Saben todas las rampas, soles y con coche lateral. Informes y motocicletas expuestas: Angel García, Espolón, 17, relojería.

Venta de fincas. Se hace de varias, sitas en este término municipal. Informarán, Lain-Calvo, 35, 1.º

Ocasión. Automóvil «Mercedes» 18, 22 H. P. landolé 4 asientos, muy barato puesto en marcha. Dirigirse por escrito á la «Agencia Internacional de Publicidad». Plaza del Euzancho, 5, Bilbao.

Muebles y libros. Se vende un magnífico diccionario castellano de Roque Barcia, cinco tomos; otros libros, y varios muebles en buen uso. San Lorenzo, 29, 3.º

Habitación en arriendo. Llana de Afuera, 18, primer piso, se arrienda una buena habitación, toda entarimada, con dos miradores y balcón, agua á caño libre y noche luz escalera. En la misma, 2.º piso, darán razón.

Ocasión. Por no poder atenderlo su dueño, se traspasa, en buenas condiciones, el taller de pulimento y niquelado establecido en la calle de San Juan, núm. 21, bajo. Para tratar: Progreso, 25, 2.º, núm. 11.

Caballos. Se vende en buenas condiciones un hermoso tronco de caballo castaño y un caballo negro que hace á tronco y á silla. También se vende una jardinera. Informes: A. Zarandona, Nuño-Rasura, número 14, 3.º

Ama de cría. Se necesita una para criar en su casa en esta capital. Informes: Fernan-González, 23, 2.º, derecha.

Travesías de robie. Se necesita adquirir hasta 20.000 propias para ferrocarril, de 0'12 por 0'18 de 1'70 metros. Oferta á la Compañía de Madaras, Bilbao.

Se vende. Un potrero de tres años; se puede probar en silla y carro. También se vende basura de vaca y ovejas. Para tratar: en Gamonal, á tres kilómetros de Burgos, con Cipriano Saiz.

Se necesita. Una mujer de excelentes referencias, para ayudar á la limpieza de una casa. Informes en esta Administración.

Para la Cuaresma. bacalao de Escocia, Islandia y Noruega; conservas de pescado y vegetales de todas clases; ciruelas pasas, pasas, higos de Frega, aceitunas de Sevilla en frascos cuñetes y por peso; garbanzos de Castilla, garantizando su procedencia, alubia finísima de ración y encarnada de Ibeas, lentejas de Villaita, sin gorgojo, y francesas; galletas de Olbet; chocolates elaborados á brazo y de los Traspases; chorizos de lomo puro, sin rival, y demás artículos del ramo á precios muy limitados. Único sitio de venta de las famadas pastillas de café y leche, de la Viuda de C. Solano, de Logroño.

Cocina Española. Método práctico y económico para aquella persona que quiera aprender á guisar. Por el módico precio de 0'25, se halla de venta en la gran exposición de postales y librería del paseo de la Isla, siendo necesario en todas las familias y servidumbres.

Ocasión. JARDINERA, 6 asientos, seminueva; con ó sin caballo, se vende barata. Informará, E. Villanueva, Plaza Mayor, 48.

Almoneda. de camas con jergones de muelle tapizados, sillerías y otros enseros. Razón: Sanz Pastor, 1.º, derecha.

Consulta de Cirugía general. DEL DR. ARANGÜENA DEL INSTITUTO RUBIO. sede de la Clínica de Cirugía general del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce.

Consulta médico-quirúrgica. M. LOSTAU. exeluzano-director del Hospital y Dispensario de S. Julián y S. Quirce. En su Gabinete, de once á una; Alameda Bonitas, 18, prel. En su FARMACIA, barrio de San Felipe, teléfono núm. 28.

Si quereis escribir con perfección varias cartas á la vez, usad la



Máquina de escribir Underwood

8 Grandes Premios. 9.000 Referencias en España. Pidase el Catálogo á Guillermo Trániger & C.º: Barcelona: Balmes, 7.

Se compran. piedras antiguas, cuadros y sellos de correo, antigüero. Dirigirse al señor Calderón, conserje del Hotel de París, Burgos.

A. Santa Olalla, oculista. Consulta de once á una. Gratis á los pobres. Plaza del Duque de la Victoria (antes del Arzobispo), 19, principal derecha.



COMPUESTO ARSENICAL A GOTAS. MEDICACION CIENTIFICA Y PRACTICA. El arsenico-fosforo-iodo y hierro, en forma de aluminatos, son los elementos constitutivos de nuestro compuesto arsenical X 2.

Es una preparación de gran trascendencia médico-social, que merece toda la atención del clinico, por los maravillosos resultados que con ella se obtienen en las sífilis y enfermedades de la piel.

Su gran poder reconstituyente y bactericida, explica también su extraordinaria acción terapéutica en otras enfermedades, cuya aplicación incumbe solamente al médico, una vez conocidos los componentes del X 2 y su dosificación.

Nuestro preparado X 2 ha sido analizado por el jefe del Laboratorio Central de Sanidad Militar, Dr. José Ubeda y Correal, y determinado el poder tóxico en el Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII, bajo la dirección del doctor Cajal.

Vendese en todas buenas farmacias. Pidense folletos explicativos del X 2 EN BURGOS: FARMACIA DE G. ESCOLAR Laboratorio Vidal Calle de Luis Espada, 22, Orense.

REGENERADOR Paz del cabello

Sociedad anónima. Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones, cura toda clase de erupciones por crónicas que sean y los dolores de cabeza y alopecia. Testimonios mil poseen su autor que podrán convencer al más incrédulo.

NOTA.—El autor de este portentoso específico hará gratis el tratamiento en las principales poblaciones de España. Cada frasco lleva un prospecto con las instrucciones para su uso y testimonios verídicos de las personas hoy ya curadas y á quienes se puede pedir referencias.

Precio del frasco: España, 15 pesetas extranjero, 20 francos. De venta en todas las buenas perfumerías y droguerías. En Burgos: Viuda de J. Díez Ortega, casa de Zayas y droguería de Celestino Alvarez Viñuela. En Aranda de Duero: Ramón Mira y Hermana, Droguería.

Nuestro específico, El Regenerador Paz del Cabello, ha sido analizado por el jefe del Laboratorio Regional de Bacteriología y Análisis de la 6.ª región doctor Paulino Fernández Martos.



Infalible contra el Raquitismo, Debilidad de los Huesos, Crecimiento de los Niños, Anemia, etc. Muy agradable de tomar en un poco de agua ó de leche. Para los Diabéticos se prepara bajo la forma de comprimidos.

Venta al por Mayor: 13, Rue de Poissy, Paris. DEPÓSITARIOS: BASCANS Y SALINAS 111, Claris, BARCELONA.

Se vende. una partida de plantones de chopo. Informes, Benito García, San Lemes, 7, huertas.

Ama de cría. De 27 años, primeriza, se ofrece para su casa, en San Mamés. Informes: Modesto Tornadajo, Santa Dorotea, 8, entresuelo.

Al público. En la herrería y cerrajería de la Viuda de Justo Lozano, sita en la calle de la Moneda, núm. 23, se hacen toda clase de balcones, rejas de cementerio, herramientas para contrabistas, etc., etc., á precios muy económicos.

Traslado. Con motivo de instalar nueva maquinaria, ha trasladado Enrique Martínez su acreditada encuadernación y fábrica de cajas á la misma calle, Lain-Calvo, 12, junto al Paseo de la Flora (antes imprenta de Carriens), donde se harán toda clase de trabajos concernientes al ramo, á precios económicos.

Vides Americanas. Adolfo Herrarte.—HARO. Una de las más antiguas y más importantes de la Rioja.

Gran Serrería.—Taller mecánico de carpintería y almacén de maderas aserradas. Florencio Martínez. Carrotera de Madrid (próximo al Telato).—BURGOS.

TARIFA DE PRECIOS Á QUIEN LO SOLICITE. DESCUENTOS DEL 30 POR 100 EN TODOS LOS ASERRADOS.

Gran tienda de muebles de ocasión de Desiderio A. Alcalde. VENTA, ALQUILER Y CAMBIO DE MUEBLES.

Esta casa cuenta con grandes existencias para vender, sin competencia, toda clase de muebles, estilos y maderas. Visítala y os convenceréis.—Plaza del Duque de la Victoria, 17, Burgos. NOTA.—Se alquilan habitaciones completas.

Todo el mundo sabe que las mejores CAMAS Y MUEBLES se encuentran siempre en

«La Gran Bretaña». Góneros garantizados. Precios baratísimos. Elegantísimas camas con muelle, desde 25 pesetas.

¿Porqué prefieren todos los señores médicos la Emulsión Vita á la nucleína? 1.º Porque es la más racional de todas para combatir con éxito verdad la Escrófula, Raquitismo, Tuberculosis incipiente, y Anemia.

2.º Porque es la que contiene más aceite de hígado de bacalao y fosforo completamente asimilable. 3.º Porque jamás produce indigestiones ni accidentes secundarios desagradables y en cambio aumenta el apetito y el peso con mayor rapidez y eficacia que otras.

4.º Porque es más agradable y económica que ninguna otra, pues que un frasco de Emulsión Vita produce mejores efectos que tres de los de las más famadas. Preguntad á vuestro médico qué emulsión daréis á vuestros hijos y os contestará sin vacilar.

«Emulsión Vita» de venta en todas las Farmacias y Droguerías al precio de 3'50 y 2 pesetas frasco grande y pequeño respectivamente. Representante para la venta al por mayor en Burgos, D. Teófilo Martín Cano, San Lorenzo, 46.

Se traspasa, en buenas condiciones, el bien situado y acreditado título de «Madrejuana». En el mismo informará.

Oficial betero. Se necesita uno en la bodega de don Agustín del Pozo, Briviesca. Inútil presentarse sin buenas referencias.

Se arrienda. la planta baja de la casa núm. 20 y 22 de la calle de San Cosme, propósito para tienda, taller ó otra industria, y si conviene, el piso 2.º de dichas casa. Para tratar, con Félix Lázaro, Barrio Gimeno, 25.

Ocasión. Por defunción del dueño que lo regentaba, se venden una máquina de fabricar gaseosas marca «Mondolot», con 1.500 botellas de bola y 24 sifones, una imprenta, con accesorios y un malacate, todo en buen uso. Puede verse y tratar en Lerma con D.ª Felisa García, Viuda de Domínguez.

Gran tienda de muebles de ocasión de Desiderio A. Alcalde. VENTA, ALQUILER Y CAMBIO DE MUEBLES.

Esta casa cuenta con grandes existencias para vender, sin competencia, toda clase de muebles, estilos y maderas. Visítala y os convenceréis.—Plaza del Duque de la Victoria, 17, Burgos. NOTA.—Se alquilan habitaciones completas.

Automóviles de alquiler

Garage central Gregorio Fernández y Compañía. ESTACIÓN, 1 Y 3. Valladolid.

SABAÑONES

Desaparecen en veinticuatro horas con la Vasilicina A. MARTIN. Cura rápidamente dolores, Enfermedades de la piel, Grietas, Uiceras, Quemaduras y Almorranas. De venta: Principales Farmacias y Droguerías. Al por mayor dirigirse al autor A. MARTÍN, MÉDICO, LOS SILOS (HUELVA).

¡A comprar automovil!

Ultimos y elegantes modelos de la gran fábrica inglesa de coches y automóviles, «Enfield» de Birmingham, de 8 y 9 H. P., carrocería torpeda, de dos y tres asientos. Reune la máxima economía con un grandísimo rendimiento de velocidad y resistencia. Consume 6 litros por 100 kilómetros, cada neumático solo cuesta 60 pesetas y su velocidad pasa de 60 kilómetros por hora. Su sencillo manejo hace innecesario el mecánico. Con estas ventajas y su reducido coste, podemos decir que ya el automovil está al alcance de las más modestas fortunas.

INFORMES: A. ZARANDONA, NUÑO RASURA, 14, 3.º

